

Le pèlerinage pédestre de la Vierge de Rocamadour à Compostelle

Rocamadour-Compostelle : un pèlerinage pédestre pour marquer l'importance du sanctuaire de Rocamadour dans l'histoire compostellane

ATELIER
HISTORICITÉ

Pour l'année sainte 2010, un groupe de pèlerins voulant marquer l'importance du sanctuaire de Rocamadour dans l'histoire compostellane décide d'organiser un pèlerinage à pied en portant une réplique de la Vierge Noire afin de l'installer dans la cathédrale de Compostelle !

Association Rocamino

Le Cantou
Rue de la Mercerie
46600 Rocamadour

tel: 05 65 33 73 69
rocamino652@gmail.com
<http://rocamadour-compostelle.blog.pelerin.info>

Président: Alain FAUCON



Les enjeux :

*Rappeler aux populations traversées par le *camino* l'importance de Rocamadour dans l'histoire du chemin.

*Visiter les lieux où le culte de Notre-Dame de Rocamadour est encore présent.

*Récouter les témoignages sur les anciens lieux du culte de la Vierge et sur les toponymes et les paroisses qui lui sont dédiés.

Les rencontres civiles et religieuses et les témoignages furent nombreux et ont enrichi nos connaissances.



Mais il y a aussi l'aventure humaine et incertaine, telle une geste médiévale. Des hommes et des femmes de tous les horizons sociaux et géographiques ne se connaissant pas vont marcher ensemble. Tous vont être tendus vers un même but : arriver à Compostelle et installer la statue de la Vierge dans la cathédrale, dans la chapelle de France.



Pas de jour de repos, la cohorte avance par n'importe quel temps ! Affronte le vent à plus 100km/h dans le col de l'Ibaneta et des pluies diluviennes dans la Meseta. Le caractère de chacun se manifeste, des hauts, des bas, des abandons...

Comme des cailloux dans le même sac, ils vont se heurter, se polir et finir par s'apprécier. Les médias s'emparent du sujet en France et davantage en Espagne. TV, interviews, radios annoncent notre passage. Un blog journalier hébergé par le magazine *Pèlerin* fera des records d'audience pendant toute la pérégrination.

L'impact sur le *Camino* sera très fort : les acteurs du chemin, religieux ou institutionnels, redécouvrent l'importance de Rocamadour dans l'histoire de Saint-Jacques de Compostelle.

Les retombées ont été importantes : des pèlerinages vont être organisés par les Espagnols dès 2011 vers Rocamadour et jusqu'à aujourd'hui, venant de León, d'Estella, de l'université de Pampelune et, en 2018, de Ponferrada. Nous avons aussi noué de nombreux contacts avec les associations jacquaires. La fréquentation de la voie de Rocamadour (GR®65, GR®652) a très largement augmenté, nécessitant la création de gîtes à Gramat et l'extension de ceux de Rocamadour.

